

Guatemala, 11 de Noviembre de 1945.

Señorita
Gabriela Mistral,
PETROPOLIS, Estado de Rio,
B R A S I L

Querida amiga:

En estos días hemos tenido avivado el recuerdo de Ud. La prensa de Guatemala, ahora una prensa libre al amparo de Arévalo y de la revolución, se ha estado ocupando de Ud. con todo entusiasmo por su posible designación al Premio Nobel de Literatura. Crea Ud. que de seguro no hay un tan solo espíritu centroamericano con excepción de las camarillas fascistas, que no se sienta orgulloso, por que su triunfo será el triunfo de esta sangre de América.

También nos avivó las saudades que su ausencia nos causa, la visita a esta capital del Presidente Ríos, a quien el pueblo todo de Guatemala recibió con desbordante entusiasmo. Esto le indicará a Ud. que el pueblo guatemalteco no es el que Ud. conoció bajo la planta del Napoleón de bolsillo. Guatemala es en estos momentos el centro de la inquietud libertaria y al mismo tiempo de unidad, de la sangre india que habita de los Cuchumatanes hasta Punta Burica. Arévalo gobierna como maestro y como humano, como conocedor profundo de la psicología de nuestra gente. Ojalá que Ud. decidiera hacer un su paseo por esta tierra y estoy seguro que como legítima hispanoamericanista quedaría satisfecha de constatar la sed supadora de este indio de nuestra América.

En estos momentos la chiquitada ^{está haciendo} su siempre barullo criollo. Estoy radicado en ésta con toda la familia, viéndola con modestia; pero con decoro y conservando toda mi honestidad de centroamericano. Todavía no me dejan llegar a la tierra de mis mayores; ni siquiera puedo ir a ver a mi anciana madre de 90 años; pero la sed legítima de libertad es ardiente en todo corazón salvadoreño y día se llegará en que se opere una liquidación total de aquella tiranía. Por el momento me estoy ganando la vida, la de mi mujer y mis hijos. Soy Técnico Estadístico del Ministerio de Economía y catedrático de la Facultad de Ciencias Económicas y Miembro del Consejo Nacional de Estadística. En todos mis cargos siento la satisfacción del estímulo. Eso sí, trabajo de siete de la mañana a las seis de la tarde y algunas veces, hasta las nueve de la noche. Elvira, al cabo de la vejez, está para aumentarme la familia; esperamos en los últimos días de este mes. Si es hombre le pondré de nombre AQUINO, este fue un indio rebelde de El Salvador que llegó hasta coronarse con la corona de la virgen del Pilar de la ciudad de San Vicente. Elvira-no es exageración- a diario

[Carta] 1945 nov. 11, Guatemala [a] Gabriela Mistral,
Petrópolis, Brasil [manuscrito] Félix de J. Osegueda.

AUTORÍA

Autor secundario: Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1945 nov. 11, Guatemala [a] Gabriela Mistral, Petrópolis, Brasil [manuscrito] Félix de J. Osegueda. [2] h. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa